
Размышления на
Пожалуй, ни один из ви-

дов музыкального—искусст-
ва не вызывал столько про-
тиворечивых толкований и
пересудов, как джаз. Вспом-
ните, ведь еще каких-ни-
будь лет двадцать-тридцать
назад любую танцевальную
песню или пьесу ‘называли
«джазом». Сейчас,’ конечно,
подобный анахронизм встре-
чается редко.

Расплодившиеся за—пос-
ледние двадцать лет в Вве-

ликом множестве ВИА  за-
полонили эфир и -концерт-
ные эстрады, на. некоторое
время оттеснив ‘интерес. к
джазу на задний план. Осо-
бенно у молодежи. Но  ин-
терес к этому виду музыки
не пропал, а в последние
годы даже возрос.

В конце весны прошлого
года в кафе «Юность» был
организован—новокузнецкий
джаз-клуб, Был—проведен
ряд интересных—концертов
самих участников клуба и
встреч с джазовыми коллек-
тивами, приезжавшими в
наш город. Количество  же-
лающих попасть на эти КОН-

церты и встречи было—го-
раздо большим, чем мог
вместить зал.

В настоящее время клуб
получил хорошую .творче-
скую и репетиционную базу

`в Доме творческих союзов В

рамках музыкального—об-
„щества. На днях здесь про-
шел очередной концерт джа-
зовой музыки, который по:

‘мог определить некоторые
тенденции в развитии и
становлении этого вида ис-
кусства в нашем городе.

...О слушательском
—

инте-
ресе к концергу говорит тот
факт. что до отказа запол-
ненный зал не смог  вмес-

тить всех желающих. В кон-
церте приняли участие пять
коллективов, разных—как
по составам и стилевым 0со-
бенностям, так и по СВОИМ

творческим возможностям.
Проявились две определен-

ные позиции: в одних груп-
пах был явный лидер-солист,
который вел весь ансамбль
за собой, оставляя—осталь-
ным музыкантам право на
поддержку его соло неболь-
ЩИМИ импровизационными
вставками (оркестр из Про-
копьевска или трио Георгия
Демакова), вторая кол-
лективный джаз, где в нуж-
ный момент каждый может
быть лидером (квинтет Алек-
сандра Кабанова и оркестр
ресторана «Терсь»).

По-своему интересен ор-
кестр из Прокопьевска (ру-
ководитель Ёвгений  Дуби-
нин). Это единственный 0с-
тавшийся в Кузбассе ор-
кестр, который работает в
кинотеатре. (С грустью вспо-
мнишь—крепкий, хороший
коллектив, долгие годы ра-
ботавший у нас в кинотеат-
ре «Коммунар» и из-за не-
желания кинодирекции—со-
хранить его распавшийся).

В прокопьевском—оркест-
ре как раз очень четко и
представлена была тенден-
ция лидерства. Несомненно,
что Евгений Дубинин
опытный и профессионально
подготовленный—музыкант-
саксофонист, обладающий
глубоким звуком и хорошо
чувствующий природу джа-
зовой игры. Но оркестру не
хватает все-таки, на мой
взгляд, легкости и—непри-
нужденности, вернее, некото-
рой свободы ансамблевой иг-
ры (это было очень заметно
в диксилендах}, что, в

—
об-

После концерта

джазовую тему
щем, оставляет впечатление
тяжеловесности, а порой и
неуклюжести. Может быть,
это от того, что музыканты
еще довольно молоды и их
профессиональная

ность пока отстает от худо-
жественных требований?

Трио (рояль,  гитара-бас,
ударные) с несколько—пре-
тензионным названием «Эври
Грин» («Все зеленые»), под
управлением Георгия Дема-
кова (гитара-бас) ‘оказалось
еще недостаточно—подготов-
ленным для выступления пе-
ред аудиторией. Хотя и
Игорь Сазин (рояль), и Вик-
тор Соколов (ударные), и
сам Георгий каждый в от-
дельности—продемонстриро-
вали неплохое владение ин-
струментом, но ансамбля как
такового в сущности не бы-
ло. Подобный состав требу-
ет особенно тщательной шли-
фовки каждой—интонации,
каждого гармонического ком-
плекса, каждого ритмическо-
го рисунка и, конечно—же,
высокого профессионализма,
конкретности в решении по-
ставленной художественной
задачи. Это все, увы,—от-
сутствовало. Отсюда — до-
вольно—маловыразительная
игра.

Молодой коллектив Ново-
кузнецкого музыкального
училища (руководитель
Александр Кабанов) порадо-
вал своеобразием—програм-
мы: наряду се блюзом — Ин-
тересно  инструментованная
«Ночная серенада» Моцарта
и обработка русской народ-
ной песни «Из-за острова на
стрежень». Однако в «Ноч-
ной серенаде» не хватало
тонкости и моцартовской
изящностн, а в русской на-

оснащен-.

родной песне — техники. В.
целом же из этих музыкан-
тов может со временем сло-
житься интересный коллек-
тив с весьма обнадеживаю-
щей перспективой.

°Так получилось, что куль-
минацней всего концерта
явилось второе—отделение,
представившее два крепких,
интересных, уже сложивших-

©@®я—коллектива, имеющих
свое профессиональное—ли-
цо. Это очень хорошо—по-
чувствовали и слушатели.

Оба ансамбля, естествен-
но, различаются и в стиле-
вом отношении, и в направ-
лении поисков выразитель-
ных средств. Для оркестра
Алексея Милютина более ха-
рактерно влечение к поп-
джазу. Его игру отличает
прозрачность фактуры и за
счет этого некоторая—су-
женность индивидуальных
особенностей каждого музы-
канта. Впрочем, импровиза-.
ционные моменты звучали
почти безукоризненно.  Осо-
бенно хотелось бы отметить
выразительные соло Андрея
Ушакова (гитара).

Квинтет Александра Ка-
банова тяготеет скорее к
классическому стилю—джа-

за «хот-джазу»  («горячий»
джаз) с яркой—индивидуа-
лизацией и тщательной отра-
боткой каждого соло. Я не
впервые слушаю этот ан-
самбль, и он давно поражает
меня своей—работоспособ-
ностью. Здесь каждый музы-
кант работает с Полной са-
моотдачей и, кажется, на
пределе своих возможностей,
что создает ощущение .уди-
вительной цельности и  за-
вершенности каждого номе-
ра программы.

но чувствуют

Тонко и мягко прозвучал
дуэт Стейна «То, что мыде-
лали летом». Рояль и труба
(А. Берестов А. Каба-
нов) ведут свой спокойный
рассказ, гармонично слива-
ясь друг с другом. На мой
взгляд, это яркий пример
джазового ансамбля,—где
музыканты не только отлич-

друг—друга,
но и ощущают малейшее ды-
хание партнера.

С каждым новым выступ-
лением набирает. все—боль-
ше уверенности и солистка
ансамбля Татьяна Семенов;
ская. Все более интересно
звучат ее сольные импрови-
зации. Хотелось бы—поже-
лать молодой певице—боль-
шей раскованности на сце-
не и большего разнообразия
тембровых красок в голосе,
Тем более, что все эти дан-
ные у Татьяны есть, и она
много работает над собой.

Несколько—двойственное
впечатление произвело про-
изведение «Салют фестива-
лю», подготовленное  кол-
лективом к предстоящему
Всесоюзному фестивалю
джазовой музыки в Барнау-
ле: некоторая рыхлость
формы и в отдельных  мес-
тах маловыразительный те-
матизм снизили впечатление
от исполнения. С прошлого
фестиваля квинтет А. Каба-
нова вернулся лауреатом. В
этом году. хочется, чтобы
звание это было подтвержде-
но. Для этого у коллектива
есть все возможности.

Джаз-клуб,—как видим,
сплотил и сплачивает—в0-
круг себя интересные—кол-
лективы, способные решать
самые разнообразные—твор-
ческие задачи. Нам же толь-
ко ‘остается ожидать—инте-
ресных встреч с ними.

В. АННЕНКОВ,
преподаватель Новокуз-
нецкого

—
музыкального

училища.
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